
 

1 

 

Protokoll über die  

 Sitzung des 

Ausschusses für Schule, Bildung, Arbeit und Soziales   

am 08.05.2019 um 20:00 Uhr 

 im Gasthaus Hilligenley 
 
Beginn: 20:10 Uhr       Ende: 21:10 Uhr 
 

Anwesende: 
s. Liste 

 
Entschuldigt: 
Ulrich Wittkopp 
 
Protokoll: Iris Dammann 

 
 
Tagesordnung: 

 

1. Begrüßung  

2. Feststellung der form- und fristgerechten Einladung 

3. Feststellung der Niederschrift vom 06.08.2018 

4. Haushalt 2020 

5. Anfragen aus der Öffentlichkeit 

6. Verschiedenes 

7. Grundstücks- und Organisationsangelegenheiten 

 

TOP 1: Begrüßung  
Britta Johannsen begrüßt die Anwesenden. Insbesondere begrüßt sie die 
anwesenden Zuhörer.  
 
Britta Johannsen beantragt den Tagesordnungspunkt 7 unter Ausschluss der 
Öffentlichkeit zu beraten. 
Abstimmung: ja-Stimmen: 4 nein-Stimmen:  0  Enthaltungen:  0  
 
TOP 2: Feststellung der form- und fristgerechten Einladung 
Es wird festgestellt, dass form- und fristgerecht eingeladen wurde. 
Es wird festgestellt, dass der Ausschuss beschlussfähig ist. 
 
TOP 3: Feststellung der Niederschrift vom 06.08.2018 
Über die Niederschrift vom 06.08.2018 wird abgestimmt.  
Die Niederschrift wird einstimmig genehmigt. 
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TOP 4: Haushalt 2020 
KiTa Die Wattwürmer 
Die Kindergartenkräfte haben dem Ausschuss eine Aufstellung der benötigten Mittel 
eingereicht. 
Aktuell besuchen 6 Kinder die KiTa. Davon sind 3 Kinder älter als 3 Jahre und 3 
Kinder jünger als 3 Jahre. Im Sommer wird ein Kind in die Schule wechseln. Beide 
Kindergartenkräfte freuen sich über den starken Zuwachs.  
 
Für laufende Anschaffungen wie Bastel- und Spielmaterial wird 2020 
voraussichtlich 1.500, - € benötigt.  
Für die Fortbildung der Kindergartenkräfte sind 1.000, - € vorgesehen. 
Um größere Anschaffungen tätigen zu können, beantragen die Kindergartenkräfte 
500,- Euro. 
 
Abstimmung: Sollen die von den Kindergartenkräften beantragten Mittel in den 
Haushalt 2020 übernommen werden? 
Ergebnis: ja-Stimmen: 4 nein-Stimmen: 0  Enthaltungen: 0 
 
Für einige Spielzeuge wird eine Unterstellmöglichkeit benötigt. Daher kam die Idee 
eine kleine Hütte auf dem Grundstück aufzustellen.  
Dies wird der Bauausschuss in seiner nächsten Sitzung beraten. 
 
Im Anschluss bedanken sich die Kindergartenkräfte für die tolle Zusammenarbeit 
mit der Gemeinde.  
 
Eugen-Träger-Schule Langeneß 
Aktuell besuchen 12 Kinder die Schule. Im kommenden Schuljahr werden es 11 
Kinder sein. Damit haben sich die Ansätze im Vergleich zum Vorjahr kaum 
verändert. 
 
Ab dem Schuljahr 2019/2020 wird die Schule mit 1,5 Planstellen besetzt sein. 
 
Abstimmung: Sollen die von der Schule beantragten Mittel in den Haushalt 2020 
übernommen werden? 
Ergebnis: ja-Stimmen: 4 nein-Stimmen: 0  Enthaltungen: 0 
 
Die Ausschussvorsitzende bedankt sich bei den Fachkräften für die Ausführungen 
zu den beantragten Mitteln. 
 
Schule Oland 
Hier ruht der Schulbetrieb. Daher werden keine Mittel benötigt. 
 
Zuschüsse an Vereine und Verbände 
Die bisher beantragen Mittel waren stets ausreichend und wurden von den 
Vereinen und Verbänden auch beantragt. 
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Abstimmung: Soll der Ansatz aus dem Haushalt 2019 übernommen werden? 
Ergebnis: ja-Stimmen: 4 nein-Stimmen: 0  Enthaltungen: 0 
 
Förderung der Jungend- und Seniorenarbeit 
Die bisherigen Mittel waren stets ausreichend und wurden auch beantragt. 
 
Abstimmung: Soll der Ansatz aus dem Haushalt 2019 übernommen werden? 
Ergebnis: ja-Stimmen: 4 nein-Stimmen: 0  Enthaltungen: 0 
 
TOP 5: Anfragen aus der Öffentlichkeit 
Es gibt keine Anfragen aus der Öffentlichkeit. 
 
TOP 6: Verschiedenes 
Fliegengitter 
An einigen Fenstern sind keine Fliegengitter angebracht.  
Es wird vorgeschlagen, Fliegengitter mit Holzrahmen bauen zu lassen. 
2 Mitglieder des Ausschusses werden die Größe der 6 Fensterrahmen ermitteln. 
Das Gemeindebüro wird prüfen ob noch Geld im Haushalt 2019 vorhanden ist. 
 
WC Schule Langeneß 
Ebenso fehlen im sanierten Sanitärbereich noch die Seifenspender und Spiegel. 
 
Ortskulturring Langeneß und Oland 
Dieser wird sich in der nächsten Zeit neu strukturieren. Neue Mitglieder sind 
herzlich willkommen. 
 
Hüttchen Schule Langeneß 
Es wurde beobachtet, dass nach Schulschluss die Tür des Hüttchens öfters offen 
stand. Die anwesende Lehrkraft berichtet, dass dies an dem kaputten Türgriff liegt. 
Die Gemeindearbeiter werden sich dieses einmal ansehen und reparieren. 
 
Bürgerstammtisch 
Bereits in der letzten Wahlperiode kam der Vorschlag einen Bürgerstammtisch ins 
Leben zu rufen. Es wird nachgefragt, ob dieses nach wir vor eine gute Idee ist.  
Der Bürgerstammtisch soll in erster Linie zum Informationsaustausch dienen. Der 
Ausschuss schlägt vor zusätzlich zum Neujahrsempfang 2 weitere öffentliche 
Termine im Jahr anzubieten.  
Diese Idee wird in der Gemeindevertretung beraten.  
 
 
Britta Johannsen schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 21:00 Uhr. Sie 
bedankt sich bei den anwesenden Zuhörern. 
  
 

 

Vorsitzender     Mitglied    Protokoll 

 


